

Nombre del alumno: Alondra de los Ángeles Rodríguez Méndez.

Nombre del profesor: María de los Ángeles Venegas Castro.

Materia: Medicina Social.

Unidad: 1 Salud y enfermedad

Grado: 9vo.

Grupo: “A”

Fuente: Antología Medicina Social, Licenciatura en Trabajo Social y Gestión Comunitaria, Noveno cuatrimestre mayo-agosto 2020.

Froles, Carlos.Coordinador —Familia y Trabajo Social. Un enfoque clínico e interdisciplinario de la intervención profesional. Ed. Espacio. 1998. Buenos Aires. Argentina.

Comitán de Domínguez Chiapas a 09 de mayo de 2020.

1. Definición de medicina social.

La medicina social se caracteriza por la relación de la medicina con la sociedad, se enfoca en la salud de la sociedad en relación a su comportamiento, ya sea de manera individual, colectiva o grupal, brindando un seguimiento oportuno a quien lo necesita, enfocada en las necesidades que diferenciaban a los pobres de los ricos, por lo que los problemas de salud estaban marcados por una diferencia de gran magnitud, promueve la interdependencia y relación que existe entre los procesos sociales y los médicos. Así mismo la podemos describir como una disciplina que está enfocada al estudio de las enfermedades relacionadas con la mente que van ligadas a un proceso de problemáticas sociales, y que, a su vez se encarga de tomar las medidas necesarias para afrontar esas problemáticas de la mejor manera posible, tanto individual y colectiva.

2. Importancia de la medicina social en el desarrollo como trabajador social.

Desde sus inicios el trabajo social ha estado vinculado con la disciplina médica, caracterizado por brindar asistencia social, es por ello que la importancia de la medicina social en el trabajo social es de suma relevancia, ya que ambas disciplinas están en contacto directo con la sociedad, basándose en el contacto personal, con aquellas personas que pasan por un proceso de enfermedad, ya que pueden trabajar en conjunto mediante estrategias de apoyo, en circunstancias personales, familiares y colectivas en procesos médico-sociales. La medicina social en conjunto con el trabajo social buscan impulsar lo mejor posible el conjunto de medidas que toman para proteger y preservar la salud, constituyendo un tratamiento preventivo, es importante recalcar el papel de intervención de la salud pública, ya que estas tres disciplinas están estrechamente relacionadas en cuanto al cuidado y preservación de la salud y prevención de enfermedades en la sociedad, en conjunto pueden mejorar la eficiencia y eficacia del servicio proporcionado a la sociedad en diferentes niveles de intervención, ya sea individual o colectiva, mediante este proceso se busca identificar los principales indicadores ante el envejecimiento, lo que es de beneficio para adoptar y/o modificar los modelos de programas preventivos ya existentes o para la creación de nuevos, poniendo en práctica nuevas y mejores técnicas de asistencia social a la población.

3. Diferencia del concepto de salud individual y salud comunitaria, diferencias o similitudes.

Primeramente describimos a la salud como un derecho fundamental para todos los ciudadanos, dentro de ello abarcamos salud individual y salud comunitaria.

La salud individual se caracteriza porque en ella, cada individuo depende de sí mismo en todo lo que conlleva en su vida cotidiana, hábitos, higiene, y comportamientos en general, y determina en gran manera su calidad de salud, a diferencia de la salud comunitaria, nadie más puede regular los hábitos personales de vida, son los propios hábitos personales los que determinan la salud del individuo, y es el quién se responsabiliza de maximizar los hábitos saludables y minimizar los no saludables y depende de él involucrarse en decisiones de atención médica, por su parte la salud colectiva está enfocada a la salud de la población, como puede ser las enfermedades más comunes, causas, consecuencias. Ambas están enfocadas al cuidado de la salud y prevención de enfermedades, pero con enfoques cuantitativos diferentes.

4. Diferencia del estado de salud de una persona con el estado de enfermedad.

Para la OMS, la salud es un estado de bienestar físico, mental y social.

Podemos diferenciar a una persona enferma de una saludable cuando la primera presenta alguna alteración, y en el aparecen manifestaciones no habituales que expresen esa alteración, éstas manifestaciones pueden presentarse en diversas dimensiones, ya sea moral, psicológica y social, que permiten a un profesional de la salud diferenciar a ambas personas. En esto interfieren sus actividades diarias, lo que anteriormente se describió en la salud individual.